

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
30/03/2011	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	2	4	MERCADOS BURSATILES

Mercados bursátiles

Señor Director:

Uno de los principales roles de los mercados financieros es facilitar la intermediación de recursos entre agentes excedentarios y deficitarios. Las principales críticas a los mercados bursátiles son la inestabilidad, especulación y sobre-reacción ante eventos externos.

Los eventos de las últimas semanas en el Magreb y en Japón nos muestran la gran reacción de los mercados bursátiles a problemas reales, y la velocidad a la que los mercados pueden superar dichos eventos.

Los cambios de regímenes en Túnez y en Egipto, la guerra civil en Libia, y la potencial catástrofe nuclear en Japón hicieron aumentar la volatilidad de todos los mercados a nivel mundial. El Índice VIX, el cual mide la volatilidad implícita de los mercados, llegó a niveles de 29 puntos a días del terremoto nipón. Como referencia, cuando quebró Lehman Brothers, éste llegó a 36 puntos. Actualmente, el índice se encuentra en 17. A pesar de todos estos hechos, los inversionistas rápidamente han retornado al mercado. Tanto el Índice Nikkei 225 (Japón) como el S&P 500 (EE.UU.) recuperaron un 4,87% y 4,53%, respectivamente, pero con un grado de incertidumbre mayor que el que tenían antes de los acontecimientos.

Esta evidencia nos muestra que al parecer ninguno de estos riesgos ha afectado la visión positiva de los inversionistas de una recuperación económica mundial. Shocks puntuales generan sensación de caos y de descontrol, no obstante los mercados bursátiles tienden a reconocer las tendencias estructurales de mediano y largo plazo.

RAFAEL ROMERO

Profesor de la Facultad de Economía y Negocios
Universidad del Desarrollo